

# VERBAND DER PREISTRÄGERSTÄDTE DES EUROPAPREISES



Die « Arbeitsgemeinschaft der Preisträgerstädte des Europapreises » ist ein 1984 ins Leben gerufener Verband, in dem die Preisträgerstädte vertreten sind. Diese treffen mindestens einmal im Jahr zusammen.

In dieser Arbeitsgemeinschaft können die Gemeinden sich intensiv über ihre Aktionen und Ideen austauschen und laufende Projekte besprechen.

## PREISTRÄGER- STÄDTE DES EUROPAPREISES SEIT 1955

Möchten Sie mehr über den Europapreis, die ausgezeichneten Gemeinden und die betreffenden Länder erfahren? Hier werden Sie fündig:

[www.coe.int/de/web/europe-prize-exhibition/home](http://www.coe.int/de/web/europe-prize-exhibition/home)



Europe Prize



# DER EUROPAPREIS

EUROPA VON STADT ZU STADT



## WAS IST DER EUROPAPREIS?

Der Europapreis wurde 1955 von der Parlamentarischen Versammlung des Europarates in Straßburg ins Leben gerufen, als Auszeichnung für Städte und Gemeinden, die sich um die Förderung der europäischen Idee besonders verdient gemacht haben.



Er würdigt den besonderen Einsatz der Gemeinden für die Stärkung eines vereinten Europas (z.B. durch Städtepartnerschaften, europäische Veranstaltungen und sonstige Austauschaktivitäten).

Für die Teilnahme am Wettbewerb um den Europapreis müssen die Gemeinden sich zunächst um das Europäische Diplom, die Ehrenfahne und die Ehrenplakette bewerben und diese verliehen bekommen.

## SCHRITT FÜR SCHRITT AUF DEM WEG ZUM EUROPAPREIS

### Erster Schritt: Das Europäische Diplom

Das Europäische Diplom ist eine Ehrenurkunde, die den Namen der Gemeinde und das Datum der Auszeichnung trägt und den Bürgermeistern der Preisträgergemeinden in einer offiziellen Zeremonie im Europapalast in Straßburg Ende Juni jedes Jahres übergeben wird.

Jedes Jahr werden mehrere Diplome verliehen.

### Zweiter Schritt: Die Ehrenfahne

Diese Auszeichnung, eine mit Gold bestickte und mit Goldfransen versehene Fahne, ist sehr begehrt. Ein Mitglied der Parlamentarischen Versammlung des Europarates überreicht diese Auszeichnung im Rahmen einer öffentlichen Zeremonie, die von der Gemeinde organisiert wird.

Bis zu 15 Fahnen werden jedes Jahr verliehen.

### Dritter Schritt: Die Ehrenplakette

Die Plakette stellt die Entführung Europas in der griechischen Mythologie und die zwölf Europasterne dar. Die Ehrenplakette wird der ausgezeichneten Gemeinde von einem Mitglied der Parlamentarischen Versammlung des Europarates in einer öffentlichen Zeremonie in der Gemeinde überreicht.

Jedes Jahr werden zwischen 8 und 10 Plaketten verliehen.

### Zielgerade zur europäischen Exzellenz: Der Europapreis

Der Europapreis besteht aus einem Wanderpreis, einer Bronzemedaille, einer Ehrenurkunde und einem Stipendium zur Finanzierung einer Studienreise für Jugendliche in Europa. Er ist die höchste der vier Auszeichnungen. Der Europapreis, der 1955 ins Leben gerufen wurde, wird für außergewöhnliche Leistungen zur Förderung des europäischen Einigungsgedankens verliehen. Der Preis wird anlässlich eines „Europäischen Tages“ überreicht, der jeweils von der ausgezeichneten Gemeinde organisiert wird.

Mehr als 70 Gemeinden wurden bis heute ausgezeichnet. Jedes Jahr erhalten ein oder zwei Gemeinden diese besondere Auszeichnung.

## 60 JAHRE ERFOLG!



Der Europapreis ist seit seiner Schaffung 1955 für Gemeinden aus ganz Europa attraktiv. Als die Länder Mittel- und Osteuropas Anfang der 90er Jahre dem Europarat beitraten, gewann der Europapreis zusätzliche Bedeutung als « Brücke zwischen Ost und West ».

Dank des Europapreises konnten Tausende von Jugendlichen auf Reisen gehen und von einem Austausch mit anderen jungen Europäern profitieren. Zahlreiche Gemeinden erhielten so internationale Anerkennung und konnten ihren Bekanntheitsgrad auf der europäischen Ebene erhöhen. Der Europapreis trägt auch dazu bei, den europäischen Gedanken bei Bürgern und Bürgerinnen jeder Altersgruppe zu fördern und sie so früh wie möglich für Europa zu interessieren.

